

Raiffeisen-Nachhaltigkeit-Rent: Unser ältester Fonds wird nachhaltig

Unser ältester Fonds wird nachhaltig und nimmt ab sofort einen zentralen Platz in unserer Nachhaltigkeitsfonds-Palette ein.

Raiffeisen Capital Management hat sich schon seit vielen Jahren Nachhaltigem Investieren verschrieben. Lange bevor „alle Welt“ anfangt, darüber zu reden. Zielstrebig haben wir Know-how aufgebaut, Kontakte geknüpft, spezielle Investmentprozesse dafür entwickelt. Eine eigene Nachhaltigkeitskennzahl kreiert, den Raiffeisen-ESG-Score¹. Kurzum, wir haben Nachhaltiges Investieren zu einer Kernkompetenz entwickelt. Schritt für Schritt erweitern wir unsere Palette nachhaltiger Investmentfonds und diese erfreut sich wachsenden Zuspruchs. Einer unserer Fonds ist mit einem Fondsvolumen von weit über einer Milliarde Euro der größte Nachhaltigkeitsfonds einer österreichischen Fondsgesellschaft!

Gutes besser machen

„Never change a winning team“ sagt der Engländer und meint damit, Dinge möglichst nicht zu verändern, die gut funktionieren. Von daher hätten wir den ältesten unserer Investmentfonds auch so lassen können, wie er ist. Aber es gibt zwei gewichtige Gegenargumente:

Die globale Renditelandchaft hat sich gewaltig verändert. Vor allem **in Europa** weisen sehr viele Staatsanleihen inzwischen **negative Renditen** auf – und das hat es so noch nie zuvor gegeben. Im Interesse unserer Fondsanleger sehen wir daher Handlungsbedarf.

In unserer Fondspalette **fehlte bislang noch ein globaler Rentenfonds**, der unter strengen Nachhaltigkeitskriterien veranlagt. Es liegt nahe, dass unser „dienstältester“ Fonds künftig eines der Herzstücke unserer Nachhaltigkeits-Rentenfondspalette bilden wird.

Warum „dienstältester“ Fonds? Der Raiffeisen-Nachhaltigkeit-Rent war der **allererste Investmentfonds, den die Raiffeisen KAG auflegte** (ursprünglicher Name: Raiffeisen-Rentenfonds bzw. Raiffeisen-EuroPlus-Rent). **Mit ihm begann** im Dezember 1985 für unzählige Fondsanleger sowie für uns eine **Erfolgsgeschichte**. **Nun wird er zu einem nachhaltigen Fonds.**

Was ändert sich?



Zunächst kommt unser bewährter und vielfach

ausgezeichneter Nachhaltigkeitsprozess bei der Anleiheauswahl zum Einsatz. Zusätzlich ändert sich die Fondsausrichtung: **Global** statt bislang stark auf Europa fokussiert, da Negativrenditen nirgendwo sonst so stark verbreitet sind wie auf unserem Kontinent. Schon allein aus diesem Grund lohnt es sich, die übrige Welt stärker einzubeziehen. **Bewertungskriterien** spielen in der Zukunft in der Veranlagung eine **höhere Rolle**. So auch **Flexibilität und antizyklisches Investieren**. Attraktive Anleiheklassen werden hoch gewichtet, teure hingegen reduziert oder ganz verkauft. Der Fokus liegt somit auf Anleihen mit gutem langfristigen Ertragspotenzial und hoher Nachhaltigkeitsbewertung (Raiffeisen-ESG-Score¹).

“ *Und auch wenn sich der Name sowie die Anlagestrategie ändert, eines ändert sich gewiss nicht: Unser Streben nach höchster Qualität im Fondsmanagement.* ”

Was bedeutet das konkret?

Aus Risiko-Ertragssicht setzt das Fondsmanagement unter anderem verstärkt auf **Emerging-Markets-Anleihen**, **inflationsgeschützte Anleihen** und **Euro-Unternehmensanleihen guter Bonität** (Investmentgrade). Da viele staatliche Emittenten nicht den Nachhaltigkeitskriterien entsprechen, greift der Fonds stattdessen auf **Anleihen anderer bonitätsstarker Institutionen zurück, die nachhaltig agieren**. Dazu gehören beispielsweise internationale Entwicklungsbanken, wie die Weltbank oder die Europäische Entwicklungsbank.

Zusammengefasst bedeutet das für den Raiffeisen-Nachhaltigkeit-Rent

Langfristig & nachhaltig: Fokus auf Anleihen mit relativ hohem erwarteten langfristigen Ertrag und überdurchschnittlicher Raiffeisen-Nachhaltigkeits-Bewertung

Global & flexibel: keine fix vorgegebene Anlagestruktur, große Handlungsfreiheit

Bewertungsorientiert & antizyklisch: Ertragschancen nutzen, Risiken reduzieren

Fazit

Mit dem Raiffeisen-Nachhaltigkeit-Rent bieten wir Anlegern jetzt einen global und nachhaltig investierenden Anleihefonds. In ihm bündeln wir zwei unserer Kernkompetenzen: Nachhaltiges Investieren und globales Anleihemanagement.

Interessieren Sie sich für Nachhaltige Geldanlage? Dann schauen Sie gerne mal auf [investment-zukunft.at](https://www.raiffeisen.at/investment-zukunft) vorbei.

¹ ESG steht für Umwelt (E/Environment), soziales bzw. Gesellschaft (S/Social) und Corporate Governance bzw. gute Unternehmensführung (G/Governance)

*Dies ist eine Marketingmitteilung der Raiffeisen Kapitalanlage GmbH, Mooslackengasse 12, 1190 Wien.
Stand/Erstelldatum: August 2019*

Ein Investmentfonds ist kein Sparbuch und unterliegt nicht der Einlagensicherung. Veranlagungen in Fonds sind mit höheren Risiken verbunden, bis hin zu Kapitalverlusten.

Die veröffentlichten Prospekte bzw. die Informationen für Anleger sowie die Kundeninformationsdokumente (Wesentliche Anlegerinformationen) der Fonds der Raiffeisen Kapitalanlage-Gesellschaft m.b.H. stehen unter www.rcm.at in deutscher Sprache (bei manchen Fonds die Kundeninformationsdokumente zusätzlich auch in englischer Sprache) zur Verfügung.

Im Rahmen der Anlagestrategie kann überwiegend (bezogen auf das damit verbundene Risiko) in Derivate investiert werden. Die Fondsbestimmungen des Raiffeisen-Nachhaltigkeit-Rent wurden durch die FMA bewilligt. Der Fonds kann mehr als 35 % des Fondsvermögens in Wertpapiere/Geldmarktinstrumente folgender Emittenten investieren: Deutschland, Frankreich, Italien, Großbritannien, Schweiz, USA, Kanada, Australien, Japan, Österreich, Belgien, Finnland, Niederlande, Schweden, Spanien.

Raiffeisen Capital Management steht für Raiffeisen Kapitalanlage GmbH oder kurz Raiffeisen KAG

Bildquelle: shutterstock, pixabay